

subordonnant le glaive à la croix, et la puissance matérielle à l'idéal de toute justice et de toute bonté.

C'est ce grand principe de la civilisation chrétienne, c'est l'esprit de Pépin le Bref et de Charlemagne, l'esprit de Philippe Auguste et de St-Louis, l'esprit de nos grands aïeux qui doit vivre toujours, et, si la vieille Europe s'obstine à ne pas comprendre de telles leçons, si elle continue de préférer à l'arbitrage de l'Eglise les arrêts de la force brutale, aveugle et si effroyablement sanglante, ah ! vous, soyez là pour garder l'esprit de vos illustres ancêtres ! Puisque l'Eglise c'est Dieu sur terre, entourez-la de tous vos respects ; puisque l'Eglise c'est une mère, et trop souvent une mère martyre, chérissez-la, prodiguez-lui vos dévouements, soyez prêts à la défendre encore, s'il le fallait, en lui envoyant vos fils, comme vous l'avez défendue vous-même peut-être en 1870, parmi les zones pontificaux ; et puisque les bénédictions de Dieu sont avec l'Eglise, ah ! transmettez-en l'amour à vos enfants pour qu'ils soient bénis comme vous, et comme vos ancêtres. O terre vaillante du Canada, je t'en conjure, ce sera ta plus grande gloire, ne recule devant aucun sacrifice, prie, travaille, lutte, s'il le faut, fais tout pour rendre immortelles ces deux choses sacrées : l'amour de la Vieille France pour l'Eglise et les bénédictions de Dieu qui en seront toujours la récompense ! Amen !

